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专家推荐
（按时光排序）

祝贺吴婷女士新书出版，这本书中的成功案例可以让中国乃至全球
企业家受益。作为荣誉校董，我希望嘉宾商学能培育出更多杰出的灯塔
型企业。

——菲利普·科特勒 “现代营销学之父”、美国西北大学凯洛格商学
院终身荣誉教授
科特勒咨询集团创始人、嘉宾商学校董

总结洽洽20多年的成长历程，持续学习创新是宝贵的经验之一，而
对内外部案例的学习是企业持续创新成长的重要手段。吴婷校长的新作
《战法》，涵盖关于业务增长、组织发展、领导力提升等的40个高质量
案例，这些都是企业经营发展的核心要素。无论对初创者还是对成熟企
业来说，这本书都会带来新的启发和收获！

——陈先保 洽洽食品董事长

嘉宾商学一直专注于商业案例教学，为众多企业提供了实际的指导
和帮助。作为一家成长中的企业，老乡鸡也一直在学习优秀的商业案
例，不断追求在战略、组织、管理、产品等方面的提升。吴婷校长在商
业案例研究中有着非常独到的见解，能够直击案例本质，引导大家举一
反三，为商业案例教学领域树立了标杆，也为中国商业教育的发展做出
了独特的贡献。

——束从轩 老乡鸡集团董事长

我是以提问为业的商业教练，当遇到以提问为生的创业者时，自然
兴趣盎然。吴婷校长在这本书中拆解的案例我都仔细看过，当真符合她
的追求：新、深，以及具备实践意义。她正在带领嘉宾商学成为诡谲残
酷的商场中的灯塔。

——吴士宏 企业家教练，微软前中国区总裁

吴婷校长通过嘉宾商学的标杆企业访学和创始人交流，给学员打开
了一扇门，让学员可以从中感知优秀企业取得成功的要素，获得认知升
华。在百年未有之大变局的经济环境下，如何重新构建新的经营和竞争
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策略，是一个大课题。这本书把这些访学获得的案例编撰成册，将给企
业经营者带来启发和深刻思考，也是对上述课题的一个解答。

——李竹 英诺天使基金创始合伙人

案例教学在商业教育中的使用最初起源于哈佛商学院，至今已有
100多年的历史了。在中国，为了提升教学质量和国际竞争力，大学的
商学院开始积极开发和编写本土商业案例，创建案例库与案例中心。特
别是近年来，一些社会教育机构也纷纷加入案例教学，嘉宾商学就是其
中的一个典型创新代表。它以“应变、求变”为教学理念，带领学员深入
公司进行现场案例教学，以培养学员发现问题、分析问题和解决问题的
能力。吴婷的新书《战法》不仅总结了国内外优秀企业的管理智慧，而
且是嘉宾商学对中国企业管理实践的系统提炼。这本书内容丰富，可读
性强，特推荐！

——郑晓明 清华大学经管学院中国工商管理案例中心主任教授

吴婷的专著《战法》，我想应该就是值得很多企业家去仰望的灯
塔。它不在天际，只在眼前，为我们锚定了成功者的行为准则，用睿智
的思考照耀着前行方向。40个不错的案例中，有很多不变的真理。我推
荐大家用心品读。

——方洪波 美的集团董事长

吴婷创办嘉宾商学，一直以商业案例的研习与传播帮助企业成长，
这次又在《战法》这本书里一次性收录了如此丰富的案例，不论是行业
还是管理角度都足够多元，我们从中足以窥见吴婷深厚的案例研究积
累。

西贝在人才成长方面的一些管理实践有幸被这本书整理收录，吴婷
将其命名为“理想主义管理模式”。西贝“成就人”这件事确实也是我的理
想，我想把小西贝发展成大西贝，把大西贝发展成大家的西贝，让每一
位员工都有机会在西贝企业平台上实现自己的人生理想，西贝不仅要让
顾客感到幸福，也要让员工感到幸福，我们为此不遗余力。

感谢吴婷一直以来对西贝的关注，很荣幸西贝能够成为书中的案例
之一，希望西贝的点滴积累也能为各位读者带来价值。

——贾国龙 西贝餐饮集团董事长

《战法》是一本集合了全新商业案例的精华之作，覆盖零售、科
技、制造等多个行业，这些案例以“快”“精”“强”“新”“稳”为核心，向读
者展示了商业领域的成功之道。这本书特别强调了案例研究对于理论研
究的意义，通过深入剖析实际案例，读者可以更好地理解商业背后的原
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理和战略。这种实践与理论的结合为商业界带来了深远的影响，激发了
新的创新思维。

当前，商业面临着巨大的不确定性和非连续性变化。这本书通过案
例研究向读者展示了如何应对这些挑战，提供了具体的解决方案和策
略。同时，科技对商业的改变也是这本书的重点之一。它揭示了科技如
何重塑商业模式、提高效率，并带来新的商业机会。

总之，《战法》是一本不可或缺的商业读物。它通过深入的案例研
究，向读者传递了宝贵的商业智慧和经验，帮助他们应对变化多端的商
业环境，实现成功和稳定的发展。无论是商界新手还是经验丰富的商业
领袖，都能从中获益匪浅。

——廖建文 京东集团资深顾问、前首席战略官，长江商学院前副
院长、战略创新教授

吴婷校长一直在探索新型案例学习，这份事业我非常赞同和支持。
我们所处的时代变化很快，太需要一个观察家、提问者、记录者、推动
者，吴婷就是这样的人，她孜孜不倦地努力着。我坚信她也终将成为中
国商业案例学习的灯塔，嘉宾商学也会成为世界知名的案例教学机构。

——余承东 华为常务董事、终端BG CEO
在一家企业的成长过程中，表面上看，最重要的问题是增长，而增

长的本质在于，企业在创造价值的过程中，其商业逻辑是否能够与这个
时代的趋势相契合。

《战法》就是一本旨在研究企业成长过程中更深层次思维模式和管
理思路的作品。一个个商业案例的片段拼接在一起，就是在记录时代，
同时也为后来者提供更多的前鉴。

——毛大庆 优客工场、共享际创始人、董事长

管理是行走之思想者，嘉宾商学以“游历”和“提问”为钥匙，开启管
理思想之真谛，这本书记录行走之足迹；管理是精巧之生命
体，“快”“精”“强”“新”“稳”有机融合，以哲学御机制，以机制释哲学，
这本书集合道术之精致；管理是无二之造物家，企业从来都是独立之主
体，企业家是独特之灵魂，由此创造出无二之组织，这本书集成独特之
智慧。我以为，读懂每个故事可以启示管理机制之设计，读懂整本书才
能启示管理之精妙。

——魏江 浙江大学管理学院院长

吴婷创立嘉宾商学几年来，通过大量实地探访和实战探讨，调查访
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问规模化和创新型中外企业，积累了丰厚的实战案例。这本《战法》创
造性地从“快”“精”“强”“新”“稳”5个维度，解释了成就商业奇迹的战略管
理和市场发展之道，内容鲜活新颖，总结清晰凝练，值得商业实践者和
思想者阅读。

——何刚 《财经》杂志主编、《哈佛商业评论》中文版主编嘉宾
商学校董

《战法》这本书讲述了几十个新的商业实践案例，生动真实，不仅
适用于公司创始人和久经沙场的高管，初入职场的年轻人也能受到启
发。嘉宾商学独特的案例教学相较于传统教学方式更深入，也更能促进
不同领域间思维和知识的碰撞，教学相长。过去7年，吴婷校长带领各
赛道的优秀企业家遍访标杆企业，探究经营之道，我很荣幸，360是其
中一站。

——周鸿祎 360集团董事长

我每天都会经历很多“问题”。吴婷校长带着企业家们走进分众，以
提问的方式开启案例学习，很多问题是我都没思考过的。所以，我是老
师，更是被开发思路的、被激发思考的人。这本著作是精彩的时代案例
集，更是由无数提问构成的思想集。

——江南春 分众传媒董事长

当前，商业社会正在经历百年未有之大变局，企业的成败不只取决
于创新和经营层面的竞技，更需要企业家和管理者提升自己的认知格
局，站在更高的位置把握好时代动力更迭的逻辑，站在更远的位置
用“明天思维”应对变化。在商学教育领域，吴婷校长一直致力于为企业
家们“获破界之识”，这是她的案例方法论中宝贵的价值，也是这么多卓
越企业家认可她、喜爱她的原因。从《战法》一书中，我们能够窥见
她“记录时代商业”的时代格局以及“应变、求变”的破界思维。

——龚焱 中欧国际工商学院教授

每家成功企业的背后，都有其独特的天时、地利、人和；只有回归
企业家的真实处境，我们才能真正理解他们的抉择和做法。学习案例，
不是为了“即学即用”，而是为了通过复盘案主的思考和探索过程，获得
思维上的训练，感受具体情景中的企业家精神。《战法》汇集了国内外
众多企业的实战案例，是当下商业实践和观念的真实写照，相信它会给
大家带来启迪和灵感。

——刘德 小米集团联合创始人、高级副总裁

赋能企业持续进化，不能再依靠一招制敌的“绝技”，而要形成持续
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开火的“勤恳”，这是数字商业的战法，也是场景创新的心法。人是场景
而非流量，只有击穿细颗粒度的新物种机制，新周期的个体价值、企业
价值和社会价值才能诞生。吴婷校长的新书《战法》，从趋势到案例，
从战略到执行，为数字时代的商业创新实践提供了一份“操作指南”。

——吴声 场景实验室创始人

商业案例的本质就是有场景的知识。做企业不能照搬照抄案例中的
做法，但是深入研究案例，还原决策背景，构建思考路径将大大有益于
企业家提升决策水平！吴婷女士在这本书中系统而富有洞见地为读者拆
解、还原企业案例，而这些案例将帮助读者洞悉业务本质，预判发展趋
势！

——曹虎 科特勒咨询集团全球合伙人、大中华区和新加坡区域
CEO

中国正处于剧烈的商业大变革的关键窗口期，传统的经营常识和策
略不断被一个个急速成长、炫目发展的新商业案例冲击甚至颠覆。嘉宾
商学的吴婷校长近年来深入中国有代表性的成功企业，与创始人进行发
自灵魂的探讨，在此基础上提炼了几十个极有参考价值的鲜活战法案
例，这对当今的创业者和投资人来说，无疑是一份大礼！

——俞铁成 广慧并购研究院院长

商场如战场，每一个企业都是一支军队，要想在这个战场上获得一
场场战役的胜利，企业需要战法。吴婷校长经营嘉宾商学，带领企业家
走进众多标杆企业访学，用一个个案例进行教学，正是从一场场战役中
复盘战法。《战法》一书赋能企业，能让更多的企业获得商战制胜战
法。

——贾伟 洛可可创新设计集团董事长

这是一本案例书。吴婷校长和她的团队一直在做企业走访和学习，
所以这本书涵盖了近年来走红的一批企业及其商业模式。案例的价值在
于启发而非借鉴，所以读者读完受点儿启发就很好。你千万不要认为读
完就掌握了什么秘密，那反而危险。每一次成功的创业，都是一个原
创。

——樊登 帆书App创始人

嘉宾商学的特点是案例教学。吴婷的这本新著《战法》贯彻了嘉宾
商学的研究法，梳理了中外几十个标杆企业案例，透彻分析了柔性组
织、反脆弱和创新领导力等重要的管理概念，值得企业管理者细读。
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——吴晨 《经济学人·商论》执行总编辑

这是“从实践中来”又“到实践中去”的一部新作。百年变局之下，技
术迭代和产业变迁加速，不确定性成为常态，我们更需要接地气、有生
命力的商业实践。这本书给我们从不同维度提供了案例和指引。

——管清友 如是金融研究院院长

商场如战场。过去半个世纪是人类的科学发现、技术发明、产业革
命的高峰，其竞争之复杂、激烈亦是前无古人、精彩纷呈。然而，兵无
常势，水无常形，吴婷的这部作品正是从谋全局的视角，以他山之石的
力量回馈读者。似我者死，学我者生，阅后顿觉开卷有益。

——尹烨 华大集团CEO
企业是参与竞争的经济组织，大家熟知的企业管理类书籍更多讲述

的是战略，而吴婷校长的新书《战法》基于她多年深耕的企业案例研
究，总结了各个领域的企业如何在竞争中破局。书中有案例的翔实拆
解，更有案例背后深层次的底层逻辑。在商业的“乌卡时代”，人们需要
的不仅仅是大致正确的战略，更需要找到确定性的战法！《战法》是一
部值得创业者认真研读的创业指南。

——张琦 新商业架构师、全网商业类目IP
我的成长方式就是学习案例，去看那些大企业家、那些活了50年以

上的公司的传记，7-Eleven、亚马逊、华为……看完之后你会发现，它
们都是一手资料，都有共性。历史是连续性的，吴婷校长用心撰写的这
本案例书，对大家将是一种底层逻辑的构建。

——唐彬森 元气森林创始人
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推荐序一

宋志平
中国上市公司协会会长、中国企业改革与发展研究会会长

我认识吴婷是在三年前，那次是我给企业家们上完课刚要离开，在
出门时，她递给我一张名片，上面写着嘉宾商学，我们也交换了微信。
在这几年里，我经常看到微信里吴婷讲企业管理的故事，发现她能抓住
每个小案例的要点，讲得头头是道而又趣味盎然。后来我也有机会参加
了嘉宾派的课程，听她演讲。她居然把宏观视角的经济也讲得深入浅
出，演示文稿也做得极好。这让我很惊叹。

这次，我很高兴受邀为她的首本著作《战法》作序。作为做过40年
企业的经营者，我和吴婷这样一个热情的、向往未来的年轻学者之间或
许会有一些代沟，我不知道我能否理解年青一代内心对企业和管理的真
正看法，但是在我细细地看了她的《战法》书稿之后，我觉得的确应该
为她作篇序，也讲一下我对企业案例教学和工商教育的一些认识。

我很欣赏“战法”这种提法，以前稻盛和夫写过《活法》和《干
法》，我以前做企业时也深入学习和总结过企业管理的“工法”。战法，
是一个集企业经营和管理于一体的企业的方法。我始终认为，学习企业
管理既要学习理论，也要学习方法论。《战法》这本书是讲方法论的，
它通过许多企业家的成功案例为大家归纳了成功做企业的方法，这也是
这本书的特点和突出之处。

企业管理是一门实践的学问，企业案例是对企业实践的观察和归纳
概括，如果我们能借助企业管理案例进行教学和学习，那将会是学好企
业管理最好的捷径。

但是，整理这些案例是不容易的，把这些案例讲好也不容易，而对
这些案例学以致用就更不容易了。

在《战法》这本书中，吴婷以她作为前媒体人特有的直觉和独特的
视角抓住了每个案例的核心观点，轻轻松松地把它们讲透了，我想这大
概得益于她大量阅读、采访和讲解吧，在这些过程中，她是下了功夫和
用了心血的。

记得以前，我在一所商学院里看到一块牌子，上面写着“能讲故
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事，就少讲道理”，深以为然。工商教育是一场实践教育，也是一场继
续教育，它的教学特点应该是案例式教学和沉浸式教学，讲师应该尽量
用“以事讲理”的方式来教大家。吴婷是个会讲故事的女孩，《战法》也
是一本“以事讲理”的范例，关键是吴婷在这本书里按照企业发
展“快”“精”“强”“新”“稳”的逻辑，把每个小案例的位置安排得非常妥
帖，这么多小故事又浑然组合成了一个大故事，这其实也是一种战法。

写企业经管书的作者大概有三类：第一类是学校的学者，他们会写
些理论方面的著作；第二类是经管作家，他们会以一些创新观点写出一
些畅销书；第三类是企业家，他们往往会写一些个人传记类书。吴婷应
该是另外一类，她做过媒体，读过商学院，现在又自创嘉宾商学，既是
校长，又是老师，还是记者、导演和作家，她的书也反映出她的这些特
色。由于视角广泛，她的书也适合更多的读者。

谈到工商教育，我总觉得它应该向医学院学习。医学院的老师往往
把教学和临床结合起来，原因很简单——看病是人命关天的大事，光说
不练不行。医学院里还有一个会诊制度，就是医生们围绕着病人的治疗
进行集体研究，最后提供一个治疗方案。我觉得商学院也应如此，教师
们要深入企业，多做案例研究，也要请成功的企业家登台讲课，还要让
学员们深入企业，现场学习。令人高兴的是，我国今天的工商教育已经
走上了这条道路。

中国有270多所商学院，每年招生人数有约4万人。美国的商学院每
年招生人数有14万人，印度有20万人。乍看起来，我们和它们还有很大
的差距，但如果把我国方兴未艾的民间工商教育加入计算，那么我国工
商教育的规模可能就超越它们很多了。我国大量的年轻企业家都非常热
情地、不拘一格地投入了工商教育，他们往往不为学历，积极参加各种
企业教育培训，从学习中增加知识和见识，从学习中结交朋友和获取信
息，这对我国企业管理水平的提升和经济的发展都是十分重要的事情。

过去40多年，我国企业界人士读了不少国外的经管书籍，对许多国
外企业家的故事和名言都耳熟能详。今天已是中国企业的时代，和我国
快速成长的企业一样，我国独具特色的管理实践和管理理论也基本成
型。我们既有学校里的学者们对管理理论进行构筑，也有一些经管作家
们写的具有创新观点的畅销书，更可喜的是，这几年我国成功的企业家
也拿起笔写出了他们的创业故事。这些既是时代造就的，又是我们无比
珍贵的精神财富。

我建议大家认真读一读吴婷这本书，也希望更多的企业家能够和吴
婷一起，多多记录自己企业里的故事。
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